

指宿市文化財マップ

Map of Cultural assets in Ibusuki city

位置図

21. 指宿神社面
昭和34年6月10日 市指定
日本の古興能である「能」や「狂言」は、もともと中国大陸から伝わったものです。室町時代に、父である伊弉諾の道祖をもとに、息子の世阿久が、「花伝説」という物語にまとめ、この芸能を完成させました。指宿神社の境内には、室町時代の作品と考えられるものが三面あり、面にはそれぞの「狂言」、「花伝説」、「狂言」などと名前がついています。神社では「能」や「狂言」などの芸能を奉納するところがありますが、これらはそうした祭りの時に使われたものと思われます。日本で「能」や「狂言」が完成されたころの能面は、数も少なく貴重なものです。

22. 指宿神社境内のクス八株
昭和47年2月1日 市指定
指宿市東方方面にある指宿神社には、大きな樹木が群生しています。特に、椿の大木が八株も群生している状態は、鹿児島県下でも珍しく、推定樹齢は700年以上といわれています。

23. 湯椎現
昭和48年3月20日 市指定
湯椎現は、指宿市西方二田町にあります。湯椎とは、仏が日本の神に妻をえて現れることです。湯椎現という名前は、温泉のさまざまな効能が神仏の力によるものであるという信仰の表れと考えられています。最初、長井ノ湯付近に湯椎現を建てましたが、天保年（西暦1831年）に島津家の温泉別荘といっしょに二田町に移されたといわれています。

24. 駿横湯跡
昭和48年3月20日 市指定
駿横湯跡は、指宿市西方二田町にある島津家の温泉別荘跡です。島津氏は、元禄16年（西暦1703年）まで鹿児島に別荘を構え、寛政9年（西暦1797年）には長井ノ湯（現在の弥次ヶ湯の東）に別荘を移したと伝えられています。現在残っている駿横湯跡は、天保2年（西暦1831年）に第27代鹿屋藩主の島津義興によって二田町に移されたものです。

25. 弥次ヶ湯古場
昭和51年3月20日 市指定
指宿市十町の弥次ヶ湯場地の建替え事業に伴う平成10年の発掘調査により、古場が発見されました。この古場は、円筒形の埴輪は直径17.5cm、周囲の幅は約2mでした。周囲の中からは5~6世紀代の土器が発見されています。埴輪の上半は、後の復元によって消失していましたが、下半部分は7世紀後半の開闢田の火山灰によって埋没した状態で発見されました。日本最南端の古場となります。

26. 方柱板碑「湯豊宿」
昭和50年3月20日 市指定
この方柱板碑は、指宿市西方久保の墓地内にあり、天文16年（西暦1547年）に建立されたものです。当時、仏教が領土の間に広まっていたことがうかがえる銘文が刻まれています。この碑文にも「湯豊宿」の文字が書かれています。

27. 漢崎太平次墓・須徳碑
昭和51年3月20日 市指定
漢崎太平次は文化11年（西暦1814年）指宿村漢の今という商家に生まれました。太平次は羅摩の落後もあって事業を拡大するとともに薩摩藩の財政の立て直しに貢献したといわれています。その後、現在の鹿児島市に転居し、そこを拠点として那原、長崎、大阪、京都、奈良などに支店を開きました。こうした事業の拡大で第4代太平次は巨万の富を築いたといわれていますが、天文3年（西暦1863年）に大阪で病にたされました。現在、墓は鹿児島市内に、須徳碑は指宿市漢の福神社にあります。

28. 方柱四方梵字（供養塔）
昭和51年3月20日 市指定
方柱四方梵字は、指宿市十二町中路字原田にあります。山石（本石）を積み伏せ、表面を磨かれた石塔です。東面に「開創支那」、西面に「開創支那」、南面に「開創支那」、北面に「開創支那」の梵字が篆太刀目刻頭で刻まれています。

29. 木造千手観音坐像
昭和54年7月21日 市指定
木造千手観音坐像は、指宿市十二町小田山大門寺跡と思われる場所に奉納されています。江戸時代の終り頃から明治時代の初めにかけて仏教と呼ばれる仏教の釋迦が全国的にありました。しかし、この観音像は、当時の村の青年達に持ち出され、贈っていたため、破壊からぬがれて、現在まで大切に保管されています。

30. 指宿史跡指宿橋牛込川跡
昭和54年7月21日 市指定
跡跡は、指宿市十二町下里にあります。大正7~8年に京都帝国大学教授酒井耕作博士らの調査によって、火山灰はさへからず生え上る、下なら健丈土と呼ばれる場所に発見されました。江戸時代の終り頃から明治時代の初めにかけて仏教と呼ばれる仏教の釋迦が全国的にありました。しかし、この観音像は、当時の村の青年達に持ち出され、贈っていたため、破壊からぬがれて、現在まで大切に保管されています。

31. 知林ヶ島
昭和55年3月20日 市指定
田良浜の沖合800メートルに浮かぶ周3kmの無人島です。干潮になると世界的に珍しい砂の道（砂州）が現れ、状況によっては陸続きになり、歩いて渡ることができます。島内には、約210種類ほどの植物があり、その中には島内でも珍しい植物も含まれています。